

L'APPARITION DE JESUS AU BORD DE LA MER DE TIBERIADE

Jean 21:1-25

LEÇON 251 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Et c'est à cela que vous avez été appelés, parce que Christ aussi a souffert pour vous, vous laissant un exemple, afin que vous suiviez ses traces" (1 Pierre 2:21).

I La Troisième Apparition de Jésus aux Apôtres

1. Pierre et six autres disciples vont pêcher sans succès dans la Mer de Tibériade: Jean 21:1-3.
2. Jésus apparaît sur le rivage: Jean 21:4, 5.
3. Ayant suivi Son commandement, les disciples ont fait une prise miraculeuse de poissons: Jean 21:6-11; Luc 5:4-11.
4. "Venez, mangez": Jean 21:12-14; Luc 1:53; Psaume 34:11.

II Pierre Mis à l'Épreuve

1. "M'aimes-tu plus que ne m'aiment ceux-ci?" : Jean 21:15-17; Luc 14:26, 27, 33; 19:28-34; Philippiens 3:8.
2. Le martyre de Pierre est prédit: Jean 21:18, 19; 1 Pierre 2:21.
3. Pierre est réprimandé pour sa question: "Et celui-ci, Seigneur, que lui arrivera-t-il?": Jean 21:20-23.
4. Jean atteste l'authenticité de tous ses témoignages concernant Jésus: Jean 21:24, 25; Luc 1:2; 24:48; Actes 1:21, 22; 2 Pierre 1:16.

COMMENTAIRE

La Première des Deux Miraculeuses Prises de Poissons

C'est tout au début du ministère de Jésus, environ trois ans et demi avant les incidents mentionnés dans la leçon d'aujourd'hui, qu'elle eut lieu. Une foule excitée se pressait au bord de l'eau. Un bateau de pêche prenait lentement le large. Il jeta l'ancre. Le tumulte fut apaisé par une voix venant du pont du navire, et les gens massés sur la rive écoutaient pendant que le Sauveur leur enseignait la Parole de Dieu. A la fin du discours Jésus se tourna vers Simon Pierre, le propriétaire du bateau, et dit: "Avance en pleine eau et jetez vos filets pour pêcher". "Maître, nous avons travaillé toute la nuit sans rien prendre", fit remarquer le pêcheur, "mais, dit-il, sur ta parole, je jeterai le filet" (Luc 5:4, 5). Pierre, obéissant au commandement du Seigneur, reçut le plus grand frisson de sa carrière de pêcheur. Tenant son filet qui était sur le point de se rompre à cause de la grande quantité de poissons pris, il fit signe à Jacques et à Jean de venir l'aider à le hisser à bord. Ils remplirent à la fois les deux navires au point qu'ils commencèrent à sombrer – et il restait encore des poissons. Nul doute que Pierre a eu, au cours de ses journées de pêche, plusieurs expériences étonnantes, mais aucune d'elles n'égala celle-ci.

L'Appel de Pierre

Ce miracle mit dans le cœur de Pierre une grande confiance en le Maître et le prépara à l'appel: "Suivez-moi, et je vous ferai pêcheurs d'hommes" (Matthieu 4:19). Pierre obéit. Pour Pierre et les autres Apôtres, quitter tout et suivre Jésus signifie quelque chose. Pensez à ces pêcheurs qui

probablement ne connaissaient pas un autre gagne-pain que la pêche; abandonner ces bateaux et tout leur attirail de pêche, quitter les endroits familiers, le beau lac, ce qui signifie le plaisir et la nourriture, abandonner la maison et la famille – n'étaient pas une petite chose. Ces hommes venaient de commencer à vivre par la foi. Mais cet appel: "Suivez-moi" n'était pas un appel terrestre; il vint du Fils de Dieu. Aucune promesse mondaine ne l'accompagna, excepté: "Je vous ferai pêcheurs d'hommes". Les pêcheurs obéirent. Un changement trop miraculeux pour être expliqué eut lieu dans les cœurs de ces hommes. Jésus dit que ce changement est semblable au vent qui "souffle où il veut, et tu en entends le bruit; mais tu ne sais d'où il vient; ni où il va. Il en est ainsi de tout homme qui est né de l'Esprit" (Jean 3:8). Aujourd'hui la même nouvelle naissance est encore donnée à ceux qui se repentent et se détournent de leurs péchés pour suivre le Sauveur.

Une Marche par la Foi

Pierre acquit beaucoup d'expériences et apprit beaucoup du Maître au cours des trois ans et demi qu'il passa à suivre Jésus. Une fois, lui et les autres Apôtres furent envoyés deux à deux pour prêcher l'Évangile. On les instruisit de ne prendre ni manteau supplémentaire, ni argent quelconque dans leur bourse, afin qu'ils puissent apprendre à vivre par la foi. Jésus les interrogea par la suite au sujet de cette tournée: "Quand je vous ai envoyés sans bourse, sans sac et sans souliers, avez-vous manqué de quelque chose?" (Luc 22:35). "De rien", fut la réponse. C'était avant la crucifixion. Les espoirs des disciples semblaient être assombris par la mort du Sauveur, et Pierre en était spécialement touché. Ils étaient comme des enfants qui passent soudain de l'adolescence à l'âge adulte. Ils n'étaient pas prêts à voir leur Maître partir. Il est vrai que la résurrection leur ramena une certaine joie et un peu d'espoir, mais ils étaient quelque peu désorientés. Jésus leur était apparu deux fois lorsqu'ils s'étaient réunis, mais lorsqu'il les quittait, ils ignoraient tout à fait ce qu'ils allaient devenir. Ils avaient marché par la foi mais avec l'assurance que leur Maître était toujours tout près.

Une Sortie de Pêche

Dans leur incertitude, Pierre dit: "Je vais pêcher". Six autres disciples répondirent: "Nous allons avec toi" (Jean 21:3). Pour Pierre et ses partenaires cela signifiait retourner à l'ancien métier. Retourner encore à l'ancien métier donna sans doute un peu plus de sentiment de sécurité matérielle. Toute la nuit ils jetèrent leurs filets, les tirant de temps en temps. Mais ils ne prirent aucun poisson. Le jour approchait et ils revenaient vers le rivage. Sur la plage une Figure solitaire projetait sa silhouette sur le sable. Sa voix s'éleva par-dessus l'eau: "Enfants, n'avez-vous rien à manger?" "Non". "Jetez le filet du côté droit de la barque et vous trouverez". Avec cet encouragement et avec l'espoir du pêcheur qui veut jeter une fois de plus le filet, ils obéirent. Ils essayèrent de lutter avec le filet, mais ils se virent incapables de le tirer à cause de la grande quantité de poissons.

"C'est le Seigneur", dit Jean à Pierre. Sans attendre pour voir comment ils amèneraient les poissons sur le rivage, Pierre sauta dans l'eau et se dirigea vers Jésus. Nul doute que Pierre se souvint du moment où il avait entendu l'appel du Maître: "Suivez-moi et je vous ferai pêcheurs d'hommes". Tous les Apôtres étaient en danger pour avoir perdu de vue l'appel que Jésus leur avait lancé, et s'être retournés à leur activité initiale.

Aujourd'hui beaucoup ont abandonné leur foi et leur confiance en Jésus et sont retournés à l'ancienne vie – travaillant dur nuit et jour – mais ne capturant rien. L'âme assoiffée, les filets vides, ils continuent de penser qu'un autre jet de filet apportera du succès. Retournez, récidiviste au lieu où votre cœur aimait à prier. Le Sauveur attend pour renouveler l'appel: "Suivez-moi". Entendez-Le répondre au cœur qui se repent: "Tes péchés te sont pardonnés ... va en paix".

La Table du Maître

Les disciples trouvèrent du poisson déjà cuit sur des charbons allumés. Le Maître de la mer n'a pas besoin de dépendre des pêcheurs pour avoir du poisson. Toutes choses ont été créées par Lui et pour Lui, et Il invite tous à "venir manger". Sa table est garnie de bonnes choses. Ses voies sont au-dessus des nôtres. Ses pensées sont plus élevées que nos pensées. Pierre, peux-tu te fier à Lui?

Un Choix

Jésus dit: "Simon, fils de Jonas, m'aimes-tu plus que ne m'aiment ceux-ci?" (Jean 21:15). Sur le rivage s'étaient cent cinquante trois beaux poissons; à côté d'eux le filet et le bateau de pêche en partie échoué dans le voisinage, constituaient un délice du cœur de tout pêcheur, et une grande partie de l'activité de ces hommes. "M'aimes-tu plus que ne m'aiment ceux-ci?" Un coup d'œil jeté sur les poissons et sur son Maître, Pierre répondit: "Seigneur tu sais que je t'aime". L'Esprit de Dieu pénétra profondément le cœur de Pierre lorsque Jésus demanda pour la deuxième fois: "Simon, fils de Jonas, m'aimes-tu?" Pierre répondit, peut-être après des consécutions en vue de ne plus jamais décevoir le Seigneur: "Oui, Seigneur, tu sais que je t'aime". Le défi suivant fut: "Pais mes agneaux".

Jésus était soucieux de Son troupeau. Il les avait nourris de la Parole de Dieu durant Son ministère, et maintenant la responsabilité incombait à ceux qu'Il avait appelés pour continuer Son œuvre. L'appel de Dieu s'accompagne d'une grande responsabilité. Pour Pierre cela signifiait la prédication de l'Évangile. A chacun cela signifie un appel pour servir selon son talent. Pour certains, cela signifie un service à plein temps dans le ministère; pour d'autres, cela signifie mener une vie chrétienne au travail et faire ce qu'ils peuvent pour le Seigneur, chaque jour.

Pour la troisième fois le Maître posa Sa question: "Simon, fils de Jonas, m'aimes-tu plus que ne m'aiment ceux-ci?" Le projecteur de l'Esprit alla de plus en plus en profondeur jusqu'à ce que les pensées et les intentions du cœur de Pierre fussent pleinement sondées. Désolé par la crainte que le Seigneur n'eut plus confiance en lui parce qu'il L'avait renié trois fois, il sortit des profondeurs de l'âme de Pierre les paroles suivantes: "Seigneur, tu sais toutes choses, tu sais que je t'aime".

Le Prix Suprême

Après cette confession, Jésus révéla à Pierre "la mort par laquelle il glorifierait Dieu". Dans ses derniers jours Pierre serait appelé à donner sa vie pour la foi qu'il confessait. Il pouvait dire: "Et c'est à cela que vous avez été appelés, parce que Christ aussi a souffert pour vous, vous laissant un exemple, afin que vous suiviez ses traces" (1 Pierre 2:21), et suivre alors cet exemple jusqu'à la fin.

"Et celui-ci, que lui arrivera-t-il"? Cette question qui provint de la curiosité de Pierre au sujet de Jean, apporta une leçon du Sauveur que devait apprendre encore Pierre. "Que t'importe? Toi, suis-moi". Par ceux qui auront la vie éternelle, la leçon suivante doit être apprise: Sans se soucier de ce que quelqu'un d'autre pourra dire, vous êtes en mesure d'atteindre le but – vous devez atteindre le but!

QUESTIONS

1. Quelles étaient les circonstances qui entouraient le premier appel que Pierre reçut de suivre Jésus?
2. De quelle manière cette deuxième sortie de pêche fut-elle un abandon de cet appel?
3. Combien de poissons les disciples prirent-ils cette nuit-là avant de voir Jésus? Après avoir vu Jésus?
4. Combien de disciples furent présents lorsque Jésus leur apparut à ce moment-là?

5. Qui étaient les fils de Zébédée?
6. Quelle était leur profession avant l'appel de Christ?
7. A qui pensez-vous que Jésus se référait lorsqu'il dit à Pierre: "M'aimes-tu plus que ne m'aient ceux-ci?"?
8. Que dit Jésus au sujet de l'avenir de Pierre?
9. Que voulait dire Jésus par la question: "Si je veux qu'il demeure jusqu'à ce que je vienne, que t'importe?"
10. En quoi les œuvres enregistrées de Jésus sont-elles comparables en nombre à celles qui ne le sont pas?